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•“Este proyecto se tuvo que 
transar porque hay una ma-
yoría parlamentaria, que la 
tiene la derecha, que impuso 
sus condiciones (…) signifi-
ca definitivamente consagrar 
este sistema de capitaliza-
ción individual y de las AFP, 
(pero) con las correcciones 
muy importantes que se le 
han hecho respecto de los 
actuales pensionados y fu-
turos pensionados mediante 
este aporte de los empleado-
res, y que se va a distribuir de 
manera distinta”, planteó el 
senador.

•“Ahora, uno se encuentra 
con la disyuntiva de decir, yo 
estoy en contra de las AFP y 
por lo tanto ¿voto en contra 
de todo esto (...) o, con un 
sentido pragmático y realis-
ta, digo en medio de estas 
distintas mayorías, ‘avanzo 
lo que puedo’, ‘esto signifi-
ca un avance’ y ‘ya vendrán 
tiempos mejores’? (…) esta-
mos ayudando a las mujeres 
y los actuales pensionados, 
y estamos subiendo la PGU”, 

destacó.
En entrevista con CNN Chi-

le, y ad portas de la discusión 
que la Reforma de Pensiones 
tendrá este jueves en la Cá-
mara Alta, el senador Fran-
cisco Huenchumilla se refirió 
a los cambios que ha expe-
rimentado el proyecto sobre 
esta materia, y a la naturaleza 
del acuerdo alcanzado entre 
gobierno y oposición para sa-
carlo adelante.

“Ha sido una negociación 
difícil, porque hay muchas 
visiones ideológicas, hay mu-
chas exigencias actuales de 
parte de los pensionados; lo 
importante es que se ha lo-
grado tener un cierto acuerdo 
entre el Gobierno y la oposi-
ción para poder presentarle 
al país un sistema corregido”, 
valoró el legislador.

Negociación y “disyuntiva”
Según indicó el parlamen-

tario, “aquí se cometieron 
probablemente muchos erro-
res políticos. En el tiempo del 
presidente Piñera, él propuso 
que 3% fuera a la cuenta indi-

vidual y 3% a solidaridad. Ahí 
se cometió un error al recha-
zar eso, y hoy día se volvió a 
reabrir el debate”.

“Ahora va un 4,5% al ahorro 
individual, y el otro 4% va a 
un seguro social que tiene ca-
racterísticas de solidaridad; 
aunque no es exactamente 
eso, pero permite resolver un 
problema muy concreto que 
es ayudar a los actuales jubi-
lados y ayudar a las mujeres 
por las expectativas de vida 
que tienen”, destacó.

Respecto de la idea de que 
el sistema de AFP se mantie-
ne, el senador reconoció que 
“esa es la disyuntiva que uno 
tiene al momento de votar. 
Con qué se queda. ¿En una 
posición extrema, chiíta? ¿O 
una posición de pragmatis-
mo, de decir vamos avanzan-
do, aunque sea poco?, argu-
mentó.

 
“Punto medio” y otras 
visiones

Sobre los resultados del 
acuerdo, el parlamentario 

reconoció que “yo creo que 
los sectores de derecha y las 
AFP, están relativamente sa-
tisfechos porque el sistema 
global se mantiene”.

Sin embargo, el legislador 
introdujo un matiz. “Y el otro 
sector, de la centroizquierda 
por así decirlo, siente que se 
ha introducido un sistema de 
seguridad social que antes 
no existía; pero sobre todo 
porque es posible mejorar las 
pensiones de los actuales ju-
bilados y de las mujeres. Con 
el sistema de capitalización 
individual cada uno aporta-
ba a sí mismo; hoy, en cam-
bio, vamos a tener un cierto 
componente social que per-
mite tener un matiz distinto al 
sistema puro que teníamos”, 
recalcó.

Pero también el senador 
exploró visiones más pola-
rizadas: “En el sector de la 
centroizquierda probable-
mente también hay personas, 
digamos, que están ideológi-
camente en el punto de decir, 
‘mire, nosotros lo que quere-

mos es simplemente que no 
existan más las AFP’. Esa es 
una tesis”.

Sin embargo, recalcó la 
idea de que “hay otro sec-
tor que dice, no perdamos 
la oportunidad de avanzar, 
porque ya nos equivocamos 
cuando no aceptamos la divi-
sión de un 3% para un lado y 
un 3% para otro lado, y hoy 
día tenemos un panorama 
distinto”.

Finalmente, el legislador 
destacó que “se ha hecho un 
trabajo adecuado por parte 
de la ministra Jara y el minis-
tro Marcel, y entonces, con 
un sentido más pragmático, 
se dice ‘avancemos algo’. 
Sobre todo, porque esta-
mos ayudando a las mujeres 
y los actuales pensionados, 
estamos subiendo la PGU, 
y por tanto eso amerita que 
apoyemos esto. Hay visiones 
ideológicas, pero también 
una mirada práctica de cómo 
estamos avanzando en este 
tema”, puntualizó.

Autoridades comunales 
destacaron la iniciativa de la 
máxima autoridad regional de 
estar presente en los concejos 
municipales de La Araucanía. 

El Gobernador Regional de 
La Araucanía, René Saffirio, 
participó en una sesión ex-
traordinaria del Concejo Mu-
nicipal de Cholchol, presidida 
por el alcalde Álvaro Labraña.

En la reunión, en que parti-
ciparon las máximas autorida-
des de la comuna, el Goberna-
dor Saffirio abordó la forma en 
que se priorizará la inversión 
pública y el trabajo colabora-
tivo, de manera democrática y 
participativa, acogiendo todas 
las sensibilidades políticas 
representadas en el Concejo 
Municipal. 

“No sé si es la comuna más 
pobre de Chile. Si la pobreza 
la medimos en recursos eco-
nómicos es probable que esté 
en ese lugar. Pero aquí veo una 
riqueza enorme, una que tiene 

que ver con los recursos que 
la naturaleza le ha entregado 
a la comuna, pero además 
con el espíritu que he percibi-
do, tanto de parte del alcalde 
como del Concejo Municipal, 
en el sentido de trabajar con 
la suficiente generosidad, en 
todo el sentido de la palabra, y 
transversalmente con la mira-
da puesta en las necesidades 
de los vecinos”, comentó.

El jefe regional explicó que 
su participación en este con-
cejo municipal responde a 
un compromiso asumido con 
todas las regiones. “He que-
rido estar aquí porque quiero 
estar en las 32 comunas de 
la Araucanía”, explicó Saffirio 
agregando que la iniciativa le 
permitirá “a partir de las in-
tenciones y sueños de cada 
alcalde y concejo municipal, 

priorizar con el Consejo Re-
gional las inversiones futuras 
que debemos hacer para su-
perar nuestras condiciones de 
pobreza, básicamente en el 
mundo rural, pero con la mira-
da puesta en desarrollo de La 
Araucanía”. 

Por su parte, el alcalde Álva-
ro Labraña destacó la iniciati-
va del Gobernador Regional 
de La Araucanía de estar pre-
sente en los Concejos Munici-
pales.

“Es un gesto súper impor-
tante que nos llena de optimis-
mo y energía. Poder tener la 
instancia de poder compartir, 
junto a nuestro concejo mu-
nicipal, una pequeña muestra 
de cuáles son nuestras priori-
dades como comuna, signifi-
ca mucho para que el Gober-
nador entienda las dolencias 
y necesidades que tenemos”, 
agregó Labraña. 

La concejala Alejandra Melli-
co valoró esta forma de cons-

truir vínculos entre el Gobier-
no Regional y los municipios. 
“No podemos nosotros como 
autoridades, ya sea regionales 
o locales, estar tomando de-
cisiones a puertas cerradas y 
uno conocer la realidad de las 
comunas o de la gente con la 
que trabajamos. Se agradece 
que desde hoy en adelante se 
esté empezando hacer”, co-
mentó. 

Finalmente, Diego Millao, 
concejal de Cholchol, califi-
có la reunión como oportuna. 
“Me siento muy contento por 
haber recibido en este conce-
jo municipal a nuestro Gober-
nador. Fue una visita oportu-
na, creo que está asumiendo 
un cargo importante dentro de 
la región. Así que muy agrade-
cido, muy contento y espere-
mos que todos los proyectos 
que tiene nuestra comuna sal-
gan adelante y contamos con 
su apoyo”.
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Gobernador René Saffirio y Concejo Municipal de Cholchol 
abordaron las prioridades en inversión pública para la comuna

Senador Huenchumilla habla de “disyuntiva” 
para la centroizquierda en Pensiones: acuerdo 
mantiene las AFP, pero “se avanza”
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